

## **La modélisation des raisonnements générés dans les interlocutions**

Alain Trognon et Daniel Coulon  
GRC                      LORIA

### **Résumé**

L'analyse des raisonnements contenus dans les interlocutions (forme langagière des dialogues entre 2 personnes ou plus) utilise jusqu'à présent des modèles relevant de la pragmatique, abordée sous l'angle linguistique et psychologique. La réflexion que nous menons actuellement dans le cadre de la Logique Interlocutoire vise à conforter les hypothèses élaborées sur la façon de procéder. Dans le cas particulier de cet article, nous complétons la Logique Interlocutoire en poursuivant l'étude du domaine cognitif de l'interlocution 1) en recherchant les raisonnements qu'ont pu faire les locuteurs pour comprendre la situation dans laquelle ils se retrouvent et s'en donner une représentation, 2) en proposant une explicitation de ces raisonnements par la méthode de la déduction naturelle, 3) en introduisant un opérateur supplémentaire pour dépasser les logiques classiques et autoriser le raisonnement par défaut, 4) enfin en transposant ces mécanismes pour expliquer le comportement des interlocuteurs.